

En esas solemnes jornadas conmemorativas del Milenario de Castilla en Burgos se ha hecho sucesivamente la exaltación de los valores típicamente españoles, de la religiosidad de nuestro pueblo, su espíritu de milicia, su arte y su política. Esto y no otra cosa fué la jornada de ayer, de patriótica exaltación de la política tradicional de España, que hoy representa la Falange y da a nuestro modo de ser un carácter peculiar y un destino inconfundible: la labor de unir al mundo en una norma espiritual y católica.

Con ansiedad era esperado el discurso del ministro secretario general del Movimiento que habia de producirse con claros perfiles de definición. Este discurso deshace los confusionismos que alrededor de nuestra política iba creando el enemigo de nuestro régimen. Así desarrollando la profunda definición que del ser de España hiciera José Antonio—Unidad de destino en lo universal—, el ministro secretario general del Movimiento señala que el destino de España es esa labor de unidad universal dentro de la catolicidad.

La vieja Europa se desangra hoy en una lucha tremenda por pretender mantener valores de un orden extraño a lo que representa en sí esa misión del destino de España. Pero nuestra Patria, ajena a todos los odios y rivalidades de orden material, regida por la norma falangista, seguirá en el plan de unificar las voluntades de los pueblos que hoy plantean un problema de difícil solución preparatorio de la paz que nosotros queremos católica, para que sea justa y duradera.

Desde Castilla, el reino que más cara a cara miró y procuró la unión universal en una sola fe y un solo bautismo, la Falange proclama de nuevo sus principios unificadores por boca del ministro secretario general del Movimiento, dando con ello a entender sus razones de firmeza.

En el milésimo cumpleaños de Castilla

El ministro secretario del Partido pronuncia en Burgos un trascendental discurso

“El destino de España es la labor de mirar al mundo en una norma espiritual y católica”

La Falange ha hecho su propósito a estribos de estas dos grandes ambiciones: lograr que todos vuelvan a ver la Patria como una empresa y lograr que todos tengan una vida limpia y decorosa, donde nunca falte el pan y la justicia

BURGOS, 8.—A las doce de la mañana era ya punto menos que imposible dar un paso por las inmediaciones del teatro Avenida, donde había de celebrarse el trascendental acto político en que hablaría el camarada Arrese, ministro secretario general del Movimiento. El edificio se hallaba magníficamente engalanado con banderas nacionales y del Movimiento.

A las doce y media hizo su entrada en el teatro el camarada José Luis de Arrese. El público le saludó puesto en pie y brazo en alto, mientras el ministro se dirigía al escenario. En éste formaban miembros de la Vieja Guardia. Tomaron asiento con el camarada Arrese en la mesa presidencial el vicesecretario general del Movimiento, camarada Mora Figueroa; el vicesecretario de Servicios, camarada Valdés; el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Eliola, y el gobernador civil y jefe provincial de Burgos, camarada Illera. Al cesar las aclamaciones con que fué acogido el ministro secretario general del Partido, dirigió unas palabras de salutación al camarada Arrese el jefe provincial de Burgos.

Seguidamente, el ministro se adelantó hacia los micrófonos, entre una estruendosa salva de aplausos y pronunció su discurso.

En diversos momentos de disertación, así como al final de ella, el camarada José Luis de Arrese fué ovacionado calurosamente. Concluido el discurso, y una vez que cesaron las ovaciones del público, se entonó el «Cara al Sol», cuyos gritos finales dió el propio ministro.—(Cifra).

EL DISCURSO

«Jerarquías de Castilla y de León; camaradas:

Si hoy estamos aquí celebrando el milésimo cumpleaños de Castilla, si Castilla ha llegado a su milenario plena de capacidad creadora, es porque la alegre cabalgata de Fernán González no fué un simple separatismo provinciano ni menos una vanidosa ambición de mando, sino una auténtica revolución.

El Caudillo rebelde supo que para hacer un pueblo hay que extraer de su propia vida la esencia de lo nacional y de lo popular, y frente al esfuerzo leonés por reconstruir el cansado señorío gótico inventó para Castilla un 18 de julio alegre y mañanero; frente a la fría voluntad de restaurar de los que siempre encuentran bueno cualquier tiempo pasado dió a Castilla vocación fundadora y se entregó a la empresa de instaurar un nuevo modo de servir, y es que para dar mil años de vida a un pueblo no basta el deseo de vivir hay que acertar con la forma que le corresponde: hay que conocer el alma de ese pueblo y entregarse con coraje a la ocasión de servirle.

Por eso hoy, en esta meditación política del milenario en que lo nacional y lo social siguen siendo las dos únicas formas de entender a España y sigue siendo también cierto que las revoluciones sólo triunfan cuando están hechas a imagen y semejanza del pueblo que sirven, vamos a pararnos un momento, camaradas, para lograr ponernos en la segura senda y evitar que un día nos encontremos metidos en la confusión, por no conocer a España, de no saber tampoco cómo se la puede servir.

España es una unidad de destino en lo universal

Para entender a España de una manera absoluta y no caer en la ingenua intención de amarla físicamente con los sentidos, tenemos que partir del principio fundamental de que en los pueblos, como en los hombres, lo importante no es su ser sino su razón de ser.

Un hombre que no proyecta su existencia sobre una tarea a realizar es una mera función vegetativa, sin huella ni trascendencia. Un pueblo que no hace historia, que no se compromete a una misión difícil y arriesgada ni entrega su ser a la aventura de algo que le obsesiona, es una geografía más o menos digna del turismo internacional, pero no de tener una presencia en la sucesión de los tiempos.

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13.795

PERIODICO DE LA TARDE

Jueves 9 de septiembre de 1943

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 22,4.
Mínima, 14,4.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

EL CAUDILLO visita la colonia Blanca de Navarra

En Irún fué objeto de entusiastas muestras de adhesión

SAN SEBASTIAN, 8.—Esta mañana Su Excelencia el Jefe del Estado permaneció en su residencia del palacio de Ayete dedicado al despacho de los asuntos de su alta jerarquía. A las cinco y media de la tarde salió con dirección a Fuenterrabía con objeto de visitar la colonia Blan-

ca de Navarra, que sostiene la Diputación de Navarra y la Caja Provincial de Ahorros de dicha provincia. Le acompañaban su esposa e hija, los jefes de sus Casas Militar y Civil, y el general Franco Salgado. El paso del Caudillo por los pueblos de Pasajes y Reateña fué objeto de manifestaciones delirantes de entusiasmo. Todos los edificios aparecían engalanados, y los alcaldes, autoridades y vecindario en masa salieron a rendirle homenaje de simpatía y cariño. El Generalísimo llegó a Irún a las seis de la tarde, siendo recibido por el alcalde y concejales, el coronel jefe de Fronteras y demás autoridades civiles y militares, así como las jerarquías del Partido. El vecindario irunés dispuso a Su Excelencia en entusiasta recibimiento, rindiéndole honores a la entrada de la ciudad dos centurias del Frente de Juventudes de Irún y una del campamento de Orío.

El Caudillo se trasladó al albergue Blanca de Navarra, donde le esperaban los ministros de Asuntos Exteriores y de Agricultura; autoridades eclesiásticas, civiles y militares de Guipúzcoa y Navarra.

El Generalísimo fué saludado por el conde de Rodezno brazo en alto y le acompañó en su visita a la colonia. Una compañía de Infantería

con bandera y banda de música le rindió honores y el jefe del Estado revisó las fuerzas.

Bendición de la Cruz de los Caídos

Después de permanecer un rato en la citada colonia, el Caudillo, con sus ilustres acompañantes, se dirigió a la plaza de la Cruz de los Caídos con objeto de asistir a la bendición de la misma. En la citada plaza daban guardia de honor los haceros del alarde con sus típicas vestimentas, un grupo del Frente de Juventudes de la sección montañesa y ocho remeros, supervivientes del crucero «Balear». La llegada del Caudillo fué acogida con entusiastas aclamaciones e incesantes gritos de «¡Franco y Falange!», desbordándose el entusiasmo de la multitud. El obispo de la diócesis procedió a la bendición de la Cruz de los Caídos. Los coros de Educación y Descanso de la capital guipuzcoana cantaron el «Liberame» de Perosi, y seguidamente el alcalde de Fuenterrabía hizo la ofrenda. El Caudillo hizo la invocación con el grito de «¡Caídos por Dios y por España!», que fué contestado con un emocionante «¡Presente!».

Finalmente se interpretaron los himnos nacional y del Movimiento, verificándose a continuación el des-

file de las fuerzas que participaron en el alarde. Al pasar las compañías debió el grito de «¡Viva Franco! ¡Arriba España!», al que se sumaban las aclamaciones entusiastas del público. Terminado el desfile, el alcalde de Fuenterrabía regaló a la señorita María del Carmen Franco una preciosa carabela, que adornaba la tribuna, desde la cual el Caudillo presenció el desfile.

El Generalísimo fué despedido por la muchedumbre con grandes vítores y aclamaciones, dando la nota altamente simpática un padre franciscano, a quien Su Excelencia estrechó la mano por tratarse de un ex cautivo que había permanecido durante treinta meses en las prisiones de los rojos. El religioso dió las gracias al Caudillo por su liberación.—(Cifra).

Las Mutualidades de obreros y empleados del Estado, los Montepíos de empleados y obreros municipales y provinciales y cuantas instituciones análogas persigan fines de previsión, pueden celebrar convenios de seguro colectivo de sus afiliados con el Instituto Nacional de Previsión.

Dichas entidades pueden solicitar información en la Delegación Provincial del Instituto, sita en Reyes Católicos 15.

ITALIA CAPITULA SIN CONDICIONES

Eisenhower y Badoglio han firmado un armisticio militar

CUARTEL GENERAL ALIADO DE AFRICA DEL NORTE, 8.—Italia ha capitulado incondicionalmente.—EFE.

Firma del armisticio

LONDRES, 8.—La agencia Réuter transmite el siguiente comunicado del general Eisenhower desde el Cuartel general aliado de Africa del Norte:

«El Gobierno italiano ha rendido sus fuerzas armadas sin condiciones. Como comandante jefe de las fuerzas aliadas he concedido un armisticio militar, cuyas condiciones han sido aprobadas por el Reino Unido, los Estados Unidos y la U. R. S. S. Obro así en interés de las naciones unidas. El Gobierno italiano se ha comprometido a conformarse con estas condiciones sin reservas. El armisticio ha sido firmado por mi representante y por el representante del mariscal Badoglio y entra en vigor en este instante. Las hostilidades entre las fuerzas armadas de las naciones unidas y las de Italia cesarán inmediatamente. Todos los italianos que actúan ahora para ayudar a expulsar al agresor alemán del pueblo italiano tendrán la ayuda y el apoyo de las naciones unidas».

Declaración de Badoglio

ROMA, 8.—La agencia Stefani comunica:

«El jefe del Gobierno mariscal Badoglio, ha hecho por radio, a las siete cuarenta y cinco de la tarde, la declaración siguiente:

«El Gobierno italiano, habiendo reconocido la imposibilidad de continuar la lucha desigual contra la potencia preponderante del adversario, con el fin de evitar ulteriores y más graves desgracias a la nación, ha pedido el armisticio al general Eisenhower, comandante jefe de las fuerzas aliadas angloamericanas. La demanda ha sido aceptada. En consecuencia todo acto de hostilidad contra las fuerzas angloamericanas deberá cesar por parte de las fuerzas italianas en todos los lugares.

Las fuerzas italianas reaccionarán, sin embargo, contra los eventuales ataques que provengan de cualquier otra dirección».—EFE.

Armisticio «puramente militar»

LONDRES, 8.—Ha sido publicado el siguiente mensaje en la residencia oficial del primer ministro británico, Downing Street, 10.

«El general Eisenhower ha anunciado esta tarde desde Argel la capitulación incondicional del Gobierno italiano. Las naciones unidas reconocerán en este acontecimiento una nueva muestra de debilidad de las fuerzas del Eje. El armisticio es estrictamente un instrumento militar firmado por las autoridades militares y no incluye condiciones políticas, financieras y económicas, que serán impuestas ulteriormente. Es evidente que la actual situación no permite que se haga público el contenido de un documento militar firmado en estas circunstancias. No será modificada la fecha de la reunión del Parlamento, pero el primer ministro espera poder hacer una declaración completa cuando el Parlamento vuelva a reunirse».—EFE.

Alemania toma precauciones

BERLIN, 8.—En el ministerio de Negocios Extranjeros del Reich se declara que ha sido recibida de Roma la confirmación de que el Gobierno italiano no ha rendido las armas sin condiciones. Hasta ahora no ha sido publicado ningún comentario oficial por parte alemana, pero se dice en la Wilhelmstrasse que tal decisión del Rey de Italia y del mariscal Badoglio no ha constituido una sorpresa para el Gobierno del Reich, el que por su parte ha tomado las medidas de precaución necesarias en interés de Alemania y de sus aliados para la continuación de la guerra hasta la victoria.—EFE.

Se firmó el día 3

ARGEL, 8.—El armisticio con Ita-

lia fué firmado el día 3 de septiembre, pero se acordó no hacerlo público ni ponerlo en vigor hasta que llegara el momento más favorable para los aliados, según declara el radio de Argel, en una emisión especial. Añade: «Bajo estas condiciones los representantes del Mando aliado fueron autorizados a comunicar al Mando italiano las cláusulas militares que debería cumplir. Una de estas cláusulas compromete al Gobierno italiano a aceptar las condiciones políticas y financieras que serán dictadas posteriormente».

Refiriéndose a las negociaciones que han dado por resultado al armisticio, Radio Argel dijo: «Hace algunas semanas el Gobierno italiano pidió a los Gobiernos británico y norteamericano la conclusión de un armisticio. Se preparó un encuentro entre representantes de una y otra parte, y la reunión se celebró en territorio neutral. Inmediatamente se comunicó a los delegados del Gobierno italiano que era preciso que éste capitulase sin condiciones. Se celebraron después otras reuniones, pero ya en Sicilia. El armisticio fué firmado en el Cuartel General aliado de vanguardia el 3 de septiembre pero se convino con los representantes del Gobierno italiano que no entraría en vigor hasta que llegase el momento más favorable para los aliados y que sería comunicado simultáneamente por las dos partes. Ese momento ha llegado».—EFE.

Conferencia Eisenhower-Badoglio

ARGEL, 8.—La radio de esta ciudad dice que el general Eisenhower se trasladó el domingo último a Italia en avión para celebrar una conferencia con el mariscal Badoglio. (Continúa en 4.ª página)

(Continúa en 4.ª página)

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila
Junta Provincial de Precios
Precios de leñas

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, comunica a esta Comisión General en escrito S. 5. 4123, de 13 8 43, que ha resuelto lo siguiente:

1.º Se autoriza a los detallistas a importar marcas de «leña líquida concentrada» de otras plazas, aun cuando exista fabricante local y a fijar el precio de venta al público de las mismas en cumplimiento de lo dispuesto en la Orden presidencial del 6 5 43 (B. O. núm. 128), según normas del caso B, o sea, incrementando el precio fábrica de 0'55 pesetas botella y el beneficio comercial de 0'10, con los gastos de transporte y acarreo que se produzcan desde estación origen al domicilio detallista. No obstante lo cual, y con el fin de circunscribir el radio de venta de las fábricas productoras a sus límites normales, se fija el tope de gastos autorizados a 0'25 pesetas botella y el precio máximo de venta al público de la leña líquida «concentrada importada» a 0'90 pesetas botella, pudiéndose cargar aparte los impuestos y arbitrios municipales que hubiere en las respectivas localidades.

2.º Al objeto de favorecer el desarrollo de sus marcas de «leñas concentradas», los fabricantes locales deberán venderlas al público al precio de 0'65 pesetas botella, según se ordena en la tan mencionada Orden de 25-11-42, aun cuando concurren en las citadas plazas marcas importadas que resulten a más elevado precio en virtud de lo consignado en el párrafo anterior.

3.º Para no recargar excesivamente el precio de la leña en relación a la unidad de cloro activo transportada, se prohíbe la exportación de la leña líquida «diluida» a plazas distintas a las que radique el fabricante, por consiguiente, el precio único en toda España de 0'50 pesetas botella al público.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

Seis novillos de Pío Taberero, de Salamanca, para Madrileño, El Boni y Morenito de Talavera Chico

BARCO DE AVILA, 5.—Se celebra la corrida de las tradicionales fiestas, lidiándose seis novillos de Pío Taberero, de Salamanca, para Madrileño, El Boni (Manuel) y Morenito de Talavera Chico (Pedro).

Hay buena entrada y preside el alcalde, señor González.

Primero. «Vinatero», número 8, negro y grande. Lo recoge Madrileño con unos lances suaves que se aplauden. Los demás matadores también son aplaudidos.

Madrileño brinda al público, muleteando con voluntad. El bicho achucha por el lado izquierdo. Varios pinchazos y el toro dobla.

Segundo. «Veletero», número 5, negro bragado. Bonito toro. Uas verónicas ceñidísimas de Boni, rematadas con una artística revolera. Morenito interviene y se le aplaude igualmente con calor.

Brinda a la Peña «El Refugio», que ocupa una barrera. Faena inmensa, aprovechando las buenas condiciones del novillo. Un natural, al que siguen varios de pecho y otros de cabeza a rabo, bariendo los lomos del animal. Con la zurda, cuatro naturales seguidos, dos molinetes impecables, varios pases de costadillo, cambiándose la muleta. Para rematar con tocadura de pitones. Ha sonado la música y el público aplaude. Aprovechando, una estocada de efecto fulminante. (Enorme ovación, oreja y vuelta al ruedo).

Tercero. «Aguador», sin número berrendo en negro. Se ovaciona a Morenito que veroniquea admirablemente.

Coge las banderillas, jugueteando con el novillo. Clava dos medios pe-

Comodidad y ventajas del ferrocarril eléctrico Con ritmo acelerado continúan los trabajos para la electrificación de la línea Madrid-Avila-Segovia

La línea de contacto estará alimentada a 1.650 voltios y las locomotoras serán de 3.000 y 4.000 Kw.

La mayoría de las redes que actualmente existen en España funcionan mediante la tracción a vapor, excepto algunas líneas del norte y región catalana, que se hace por el medio eléctrico, de mucho más rendimiento y de características más ventajosas por su rapidez, regularidad, limpieza y seguridad en el servicio, aparte de la enorme economía que supone.

Todo esto es, precisamente, lo que en la actualidad se pretende conseguir en los trozos de la línea general de Madrid, hasta Avila y de Villalba a Segovia, con la realización del magno proyecto de electrificar dichas líneas, proyecto, que ya cuenta con gran adelanto por lo que esperamos poderlo ver pronto convertido en realidad con las consiguientes ventajas para nuestra ciudad, de una manera especial en ello interesada.

Los trayectos de Madrid Escorial, totalmente acabadas las instalaciones presentan las perspectivas soñadas y el primer golpe de vista da ocasión de poder apreciar la magnitud de la obra técnica realizada. El trozo comprendido entre las estaciones de Villalba y Las Matas se considera en tensión eléctrica desde el día 15 del pasado mes, habiéndose realizado algunas pruebas con resultado altamente satisfactorio. Las subestaciones de transformación eléctrica continúan siendo uno de los principales trabajos, y algunas de las cuales han sido terminadas. Las obras para la construcción

de la de nuestra ciudad, una de las más importantes por ser punto de línea electrificada han sufrido un notable progreso, pese al hecho de ser quizás la más retrasada.

La línea aérea de contacto será alimentada en corriente continua a 1.650 voltios y el material motor que ha de circular por la línea electrificada estará integrado por doce locomotoras de 4.000 Kw. de potencia para remolcar los trenes de viajeros de gran velocidad y veinticuatro de 3.000 Kw. para los de mercancías. Estas locomotoras tienen la ventajosa característica de que la energía consumida subiendo las rampas, la recuperan en parte, produciéndola al bajarlas, y esto supone una ventaja de capital importancia.

Para los trenes tranvías se dispondrá en los trayectos de electrificación de treinta unidades de tren compuesto por un coche remolque del mismo tipo de los que en la actualidad circulan en los ferrocarriles eléctricos de Irún a Barcelona, que tanta aceptación tienen por la gran velocidad que pueden desarrollar y sus consiguientes ventajas.

Es oportuno hacer constar el gran esfuerzo de la industria nacional, con el apoyo interesadísimo del Gobierno para alcanzar el más rápido desarrollo y el más breve plazo para la realización de este proyecto y es altamente halagador para nosotros, los españoles, poder afirmar que la mayor parte del material empleado es de producción nacional, lo que acusa un notable adelanto hacia la independencia económica de la nación española.

El nacimiento a los espadas. Se quedaban en la mitad del viaje y algunos achuchaban. No dieron el juego apetecido. El mejor, el segundo de la tarde, permitiéndole al Boni realizar una gran faena.

Madrileño, salió con excelente voluntad de agradar, pero tal vez, las deficiencias anotadas de los novillos, mermarán su decisión, desconcertándose con el estoque y teniendo una actuación desafortunada. Boni, confirmó su gran cartel, conquistado anteriormente en esta plaza. La faena de su primer toro, resultó admirable. Fue una lección de bien torear, dero, seguro y valiente. Su mérito principal, consistió en la buena lidia que se dió al novillo, cuidándole el espada con mimo, para obtener aquella faena de maravilla.

El segundo toro, tenía mucho que matar y el Boni demostró su valentía echando al desolladero, dignamente, a un enemigo formidable.

Bien estuvo Morenito de Talavera Chico. Es un torerito joven, que promete colocarse en el escalafón de su hermano mayor. Maneja el capote con soltura, es un primor con las banderillas y un excelente estoqueador.

El volapié a su primer toro, fué un dechado de perfección y de emoción, como igualmente los dos pinchazos al que, cerró plaza. Hay un torero de calidad. Su debut en este ruedo, sino de un éxito deslumbrante, debió satisfacer al artista, que dejó en el público, un gran sabor.

De los subalternos, estuvieron magníficos Roberto Tato y Mellaito. RESFLO

LEA USTED

«El Diario de Avila»

Cámara Oficial Agrícola de Avila

En otras ocasiones, en esta misma prensa se ha dado a conocer la constitución de la Cámara, sus iniciativas, programa de trabajo, etc. Poco a poco se ha ido reglando la vida del Organismo sin abandonar la labor comenzada. Puede que algún día cuente la entidad con domicilio independiente y una mejor instalación que merecen los vastos intereses agrarios que representa, pero hoy ha preferido la incomodidad y emplear todo su numerario en la labor iniciada que es del mayor interés provincial, instalándose económicamente en el mismo local de la Cámara de Comercio e Industria, Duque de Alba número 14. Igualmente, por oposiciones últimamente celebradas, cuenta con Oficial Administrativo que, a la par de su labor de oficinas, recibirá las demandas de los labradores y ganaderos de la provincia orientándoles o dirigiéndoles si es preciso a presencia de los directivos de la Cámara o de sus asesores nates.

El ritmo, impulso y eficacia de estos Organismos no depende nunca como suele creerse, del dinamismo de los miembros de sus Juntas Directivas, sino de creer en ellos y quererles sus representantes, prestándoles, si no entusiasmo, permanente atención y aportación de fructíferas iniciativas a la par de solicitar de ellos servicios necesarios.

La Cámara Oficial, aparte de los proyectos que tiene en directa ejecución, es Organismo representativo, consultor y asesor pudiendo acudir a su seno los labradores que de ella precisen, bien sobre problemas agrícolas, ganaderos y forestales de amplitud general, provincial o comarcal, bien en el espacio reducido de lo particular, interesándose por sus reducidas preocupaciones como: régimen de aguas, catástrofe, normalidades de sus cultivos, lodos en sus pleitos o intereses encontrados, representación en su comercio y defensa de sus intereses diversos, solicitud de asignaciones por mejoras efectuadas, oferta en venta de productos y útiles propios, presentación con orgullo de productos selectos, etc., etc., que no enumeramos comprendiendo que cada agricultor tiene su problema y nosotros el mejor deseo de cooperarnos con los de todos.

El presidente, Jerónimo Tomé Bustillo.

El niño resiste menos el calor que las personas mayores. Llévalos en el verano muy ligeros de ropa.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Sección Femenina

Mensajes de la División Azul

La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS hace saber a los familiares de los voluntarios de la División Azul: Voluntario Antonio Bare, con la estafeta 29.908, se encuentra bien y muy contento; saluda a Magdalena. Sargento Dionisio Pérez González, manda abrazos, está muy bien y contento.

Voluntario Casimiro Martín Benito, dice a sus familiares que tiene la estafeta 17.461; a ella le pueden escribir siempre que quieran. Envía fuertes abrazos.

Francisco García Peña, comunica a sus familiares y amigos que su estafeta es la 18.800 A; igualmente le dice a su madrastra, pues parece que se ha olvidado de él.

Voluntario Santiago Martín González, está bien y envía abrazos.

Cabo Juan Ruiz, dice a los suyos que no se preocupen, pues se encuentra perfectamente. Envía abrazos.

Durante el verano debe buscarse para el niño la habitación más fresca y ventilada de la casa.

Sección religiosa

Día 10, Viernes.—Santos Nicolás de Tolentino; Hilario, p.; Pedro, Salvo, Agapito, obs.: Pulqueria, emp., virge; Menodora, Metrodora, Ninfodora, ha., vgs.; Bb. Carlos Spínola, Sebastián Qimmura, S. J. mártires.

La misa y oficio divino son de San Nicolás de Tolentino, con rito simple y color blanco.

Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—La Comunidad de Siervas de María, en unión a varios devotos, consagran a su Excelencia Patrona la Santísima Virgen, bajo la advocación de Salud de los Enfermos, solemne novenario. Por la mañana, a las ocho, misa de la Comunidad. A las nueve, misa y rezo de la novena.

Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., estación,

rosario, plática por un R. P. Dominico, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen de la Soterraña. Por la tarde, a las siete y media, rosario, sermón, por el Reverendo Padre Antonio Flores, preces de la novena y Salva.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Los RR. PP. Franciscanos dedican solemne novena en honor de la Santísima Virgen de la Portería. Por la mañana, a las nueve, misa solemne en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, Corona Seráfica, plática, preces de la novena, bendición y reserva.

Kaleidoscopio mundial

El final de un mito

En un lugar de Birmania del Sur, denominado Pegu, existe un idolo birmano que los naturales del país creen está dormido desde hace miles de años y que el día que haya satisfecho plenamente su sueño y despierte es el día final del mundo. Para yacer este sueño, en el que según la leyenda birmana descansa la razón de la existencia del universo, al ocupar los Ingleses aquel país montaron una guardia que velase el sueño del dormido a quien nadie podía despertarse. Esto tranquilizó a los indígenas quienes agradecieron el gesto inglés.

Al perder los británicos aquella región, hubieron naturalmente de levantar la guardia del idolo dormido que ha sufrido toda clase de molestias sin despertar, lo que ha motivado que los birmanos creen que no despierta porque lo mató un centinela, lo que hace presagiar males inmensos para la humanidad.

Sabe usted que...

...para conseguir de las lámparas de parafina que alumbran con mayor claridad basta echarles una pequeña cucharada de sal?

...el llanto limpia los ojos.

...el comer muchos ajos limpia y embellece el cutis?

...en la Biblioteca del Vaticano existe un ejemplar de una edición de la Biblia que pesa 250 kilos?

Las Mutualidades de obreros y empleados del Estado, los Montepíos de empleados y obreros municipales y provinciales y cuantas instituciones análogas persigan fines de previsión, pueden celebrar convenios de seguro colectivo de sus afiliados con el Instituto Nacional de Previsión.

Dichas entidades pueden solicitar información en la Delegación Provincial del Instituto, sita en Reyes Católicos 15.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal
Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 8 de septiembre de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 1.000

Premiados con 2'50 los números 000; 200; 300; 400; 500; 600; 700; 800; 900

Hijo de la Fuente-Piedrahíta

LIQUIDACION de escopetas finas de caza, de «Victor Sarasqueta» y otras primeras marcas.


...los huesos de melocotón producen al ser quemados más calorías que la hulla?

Fotógrafos espirituales

Antes de que el retocado de las fotografías adquiriese la actual perfección que hoy ha convertido su práctica en un arte que hace los retratos de las personas no como son sino como los interesados quieren ser, los fotógrafos alemanes usaron un procedimiento que fué una revelación para las señoras a quienes ocurre lo que a esos días de otoño en los que no se sabe si pertenecen a la primavera o a la estación anterior al invierno. Al sacar la prueba de la fotografía, colocaban una hoja de celuloide entre el negativo y el papel sensible y lograban así bellos efectos y sobre todo que no apareciesen en el retrato las nacientes arrugas de la interesada, quien naturalmente decía:—¡Perfecto! Estoy hablando.

Trabajador Agrícola:

Pide en las Delegaciones de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social» los nuevos modelos de Declaraciones de Familia, y así no se interrumpirá el pago del Subsidio Familiar que venías percibiendo para ayuda de tus cargas familiares.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicario

VENTA EN FARMACIAS

(Censura sanitaria núm. 50)

ARTESANO

Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te dá, mediante la Obra Sindical «Artesanía», las materias primas que necesitas.

INFORMACION DE GUERRA

Parte aéreo

BERLIN, 8.—Del parte oficial:

«Los ataques aéreos adversarios realizados durante el día contra la región de Bruselas han ocasionado elevadas pérdidas entre la población civil e importantes daños en los barrios habitados.

Unidades de protección de un convoy alemán han derribado a lo largo de la costa noruega tres de ocho aviones torpederos enemigos que trataban en vano de atacar a un convoy.

Cuatro aviones adversarios han sido derribados sobre los territorios ocupados del Oeste y durante la noche última fué también derribado en la frontera occidental alemana, un aparato rápido inglés que efectuaba un vuelo de hostigación.—EFE.

Escaramuza naval

LONDRES, 8.—Comunicado del Almirantazgo:

«En el curso de una misión de ofensiva a lo largo de la costa francesa, entre Fecamp y Saint Valery, nuestras fuerzas costeras tuvieron un encuentro en las primeras horas de esta mañana con tres buques de patrulla enemigos y dos lanchas armadas. Aunque el contingente enemigo era superior en número y en armamento, nuestros barcos se aproximaron y efectuaron un ataque rápido con torpedos. Uno de los patrulleros adversarios hizo explosión y desapareció entre las aguas. Se oyó otra explosión y una de las lanchas se hundió. Los restos de la formación alemana replicaron con un cañoneo inseguro. Los buques ingleses sostuvieron el ataque y se registraron nuevas explosiones, aunque la oscuridad hizo imposible la observación de sus resultados.

Todos nuestros buques regresaron indemnes y sin víctimas a sus bases.—EFE.

Comunicado aliado

LONDRES, 8.—Comunicado del Ministerio del Aire:

«Ayer se han atacado por nuestras formaciones aéreas aeródromos e instalaciones ferroviarias de Francia y Bélgica.

Aviones de la Marina, escoltados por cazas, atacaron un navío alemán en el Canal de la Mancha. Fué destruido.

Todos nuestros aparatos han regresado.—EFE.

Los restos de los aviones abatidos

BERLIN, 8.—A consecuencia de haber sido abatidos numerosos bombarderos enemigos, que se encuentran dispersados en toda Alemania,

Antes de llegar al matrimonio toda mujer ha de hacer su aprendizaje para el nuevo cometido en las Escuelas de Hogar de la Sección Femenina.

SE ARRIENDA

presente temporada la caza del Coto Redondo de «Peromilgo». Para tratar, dirigirse a León Almarza, en Sanchidrián (Avila).

Los castillos

Cuando España paró en seco a la horda árabe e hizo posible que la

el mariscal del Reich, Goering, ha hecho un llamamiento a la población comunicando que los restos de los aviones derribados pueden ser recogidos por las autoridades locales y municipales alemanas.

Se agrega que en el caso de ser hallado un avión enemigo destruido, deberá comunicarse inmediatamente el hecho a las autoridades competentes.—EFE.

Victorias de la Luftwaffe en el Mediterráneo durante la última quincena

BERLIN, 8.—Desde el 18 de agosto hasta el 3 de septiembre las formaciones de la Luftwaffe derribaron en el Mediterráneo 193 aviones enemigos, en su mayoría bombarderos. Durante el mismo tiempo la aviación alemana, en sus ataques contra barcos enemigos en el Mediterráneo, logró impactos en cuarenta unidades, con un total de 240.000 toneladas, hundiendo de ellas con seguridad cinco buques con 28.000 toneladas y una lancha de desembarco. Otras cuatro unidades y dos destructores fueron averiados tan gravemente que puede contarse con su pérdida.

Además fueron averiados un acorazado, dos cruceros, otro barco de guerra no especificado y una unidad empleada para el transporte de embarcaciones de desembarco.—EFE.

Parte alemán del Este

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 8.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó:

«La batalla de la cuenca del Donetz continúa con violencia no disminuida. En el curso de combates, librados, según los principios de la táctica elástica, para la reducción del frente ha sido evacuado, de acuerdo con el plan preestablecido, la ciudad de Stalino después de ser destruidas todas las instalaciones de importancia militar.

En el sector de combate en torno a Iarkov el enemigo ha atacado nuestras posiciones comprometiendo sus fuerzas sin reparo, pero fué rechazada tras haber sufrido pérdidas sangrientas y elevadas en el curso de combates encarnizados.

En numerosos puntos del sector central del frente han sido rechazados.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma especialidad en pilla

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14

Teléfono 357

SE ARRIENDA

presente temporada la caza del Coto Redondo de «Peromilgo». Para tratar, dirigirse a León Almarza, en Sanchidrián (Avila).

Los castillos

Cuando España paró en seco a la horda árabe e hizo posible que la

dos; después de enconados combates, los ataques soviéticos, que solamente han tenido carácter local.

En el resto del frente oriental no se han registrado más que combates locales de alguna vivecencia en la cabeza de puente del Kubán.

La Luftwaffe ha intervenido eficazmente en las luchas de tierra libradas en los centros de gravedad de la batalla de defensa y ha operado con importantes formaciones.

El enemigo ha perdido ayer en el frente del Este 106 carros blindados

En los duros combates defensivos de Orel y Sevst se ha distinguido especialmente el regimiento 58 de granaderos de Westfalia.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 8.—«En el frente de Calabria, destacamentos italoalemanos se oponen, en combates locales, al avance de las tropas británicas.

La aviación del Eje ha averiado gravemente, en el puerto de Bizerta, a cinco transportes con un total de 28.000 toneladas. En las proximidades de la isla Favignani un mercante de 15.000 toneladas ha sido torpedeado por uno de nuestros aviones.

Formaciones aéreas adversarias han bombardeado Salerno, Benevento y algunas localidades de las provincias de Salerno y Bari. El enemigo perdió en total diez aviones: tres fueron derribados por los cazas italoalemanos y siete por la D. C. A.—General Ambrosio.—EFE.

Suplemento al comunicado italiano

ROMA, 8.—«La ofensiva anglo-norteamericana contra Italia ha entrado desde hace cinco días en su segunda fase. Después de algunas tentativas efectuadas por destacamentos adversarios en el extremo de la punta meridional de Calabria, prontamente rechazadas por la reacción de la defensa, que aniquiló o capturó la totalidad de los elementos desembarcados, las tropas del octavo ejército británico comenzaron en el amanecer del 3 de septiembre las operaciones contra la costa calabresa del estrecho de Mesina, entre Villa San Giovanni y Reggio. El ataque fué precedido por el fuego muy violento de las numerosas baterías alineadas en la orilla siciliana del estrecho. Como declara la propia propaganda adversaria, fueron disparados alrededor de 150.000 proyectiles en el espacio de tres horas contra las instalaciones defensivas, mientras que desde el mar y desde el aire las fuerzas aeronavales británicas y norteamericanas apoya-

Parte alemán

BERLIN, 8.—(Del parte alemán):

«En la parte meridional de Calabria, el enemigo ha tanteado en algunos puntos nuestro dispositivo de combate en la vanguardia, durante la jornada de ayer. Estas operaciones, encaminadas a cortar el dispositivo de seguridad germanoitaliano, han fracasado.

Las fuerzas enemigas desembarcadas durante la noche en el golfo de Eufemia, en Calabria, han sido destruidas.

NECESITO ama de cría. Razón señor Moliner. Huerto del Pey, 26, primero. Burgos.

«Gestora ICARO»

Obtención certificados penales. Últimas voluntades y toda clase de documentos. Apartado 883. MADRID

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

La primera línea

Cuando el siglo IX alborca apunta también la Edad de los castillos. Porque muchos, con su maciza mole de piedra coronada de enhiesta dentadura, forman como una línea estratégica, como una barrera de fortalezas que se abrazan a la montaña; y si en las abruptas sierras astures España salvó a Europa de la invasión, en la primera línea de castillos, la que iba desde Oca hasta Amaya, se estrelló ya para siempre el empuje de las huestes del profeta.

El símbolo supremo de nuestra Edad Media es el castillo. Y no un puro símbolo militar. Porque el castillo avanza y con él va naciendo una vida y una civilización nueva. Es Castilla la gran célula vital que teje su trama de fortalezas bélicas y de monasterios. En efecto; a la paz que en la montaña se alza el castillo erizado de lanzas guerreras, a la mansedumbre del valle osan descender hombres de paz con otro designio. P los valles se pueblan a la sombra defensiva de la fortaleza, pero también bajo clamoroso cobijo espiritual de la basilica y la abadía. Diríase que son la línea estratégica del espíritu y de la civilización. Allí van los frailes con sus blanquecinas vestes, cubiertos con la puntiguda cogulla, a crear pueblos, empujando el arado y abriendo sementeras para los primeros trigales, en que ya siempre será fecunda la tierra castellana. El primer labrador de aquella heredad conquistada con sangre fué el monje. Y allí, tras la sementera, nació la aldea y la villa y la ciudad,

de esta mañana, objeto de ataques concéntricos.

En una incursión contra el puerto de Bizerta, realizada en la noche del 6 al 7 de septiembre, los bombarderos alemanes han averiado cinco transportes y mercantes enemigos, con un desplazamiento total de 28.000 toneladas. Varios de estos barcos pueden considerarse perdidos.

Partes aliados

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AFRICA DEL NORTE.—Comunicado oficial:

«El avance ha proseguido durante la jornada del 7 de septiembre. Se han realizado notables progresos en las operaciones de refuerzo de nuestras tropas».—EFE.

ARGEL, 8.—El comunicado del Cuartel general aliado añade:

«Las fuerzas británicas y canadienses han sostenido sus avances sobre territorio italiano, y progresan por las costas septentrional y meridional de la península de Calabria. Ha aumentado en 19 kilómetros la extensión de las playas italianas ocupadas por las fuerzas aliadas».—EFE.

de esta mañana, objeto de ataques concéntricos.

En una incursión contra el puerto de Bizerta, realizada en la noche del 6 al 7 de septiembre, los bombarderos alemanes han averiado cinco transportes y mercantes enemigos, con un desplazamiento total de 28.000 toneladas. Varios de estos barcos pueden considerarse perdidos.

Partes aliados

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AFRICA DEL NORTE.—Comunicado oficial:

«El avance ha proseguido durante la jornada del 7 de septiembre. Se han realizado notables progresos en las operaciones de refuerzo de nuestras tropas».—EFE.

ARGEL, 8.—El comunicado del Cuartel general aliado añade:

«Las fuerzas británicas y canadienses han sostenido sus avances sobre territorio italiano, y progresan por las costas septentrional y meridional de la península de Calabria. Ha aumentado en 19 kilómetros la extensión de las playas italianas ocupadas por las fuerzas aliadas».—EFE.

Edictos

Don Perpetuo Sánchez Fuentes, Juez de Primera Instancia de esta Villa y Partido de Piedrahíta.

Hago saber: Que en este Juzgado y Secretaría del que refrenda, se tramita expediente para declarar la ausencia legal de Jesús Martínez Per-

nudo, vecino que fué de Villanueva del Campillo, de este Partido, casado con Rafaela Castro Hernández, que es la solicitante, hijo de Fabriciano y de Petra, que se ausentó a América hace diez años, sin dejar apoderado al frente de sus bienes y sin que se hayan vuelto a tener noticias sobre su paradero. Lo que se hace público a los efectos del artículo 2.038 de la Ley de Enjuiciamiento Civil, modificado por la de 30 de diciembre de 1939.

Dado en Piedrahíta a tres de agosto de mil novecientos cuarenta y tres.

El Juez de Primera Instancia, Perpetuo Sánchez Fuentes.—El secretario judicial, Cesáreo González.

JULIO LASTRAS

CANTERO Y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito.

SE VENDE carro nuevo de varas propio para contratistas de obras.

Para verlo y tratar en Rivilla de Barajas, Juan José López.

HIDALGO

1.000 plazas Factores F. C. y 1.500 de Mozo

Instancias hasta 30 septiembre. REGALAMOS PROGRAMA. Contestaciones contra reembolso. Diríjase a Academia Muro. Correo n.º 4. Madrid

Compro extraordinariamente toda clase de mobiliarios, pianos y pianolas cuadros, libros de todas clases, telas alfombras, porcelanas, condecoraciones, objetos de arte y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruita.—Preguntar por

HIDALGO

1.000 plazas Factores F. C. y 1.500 de Mozo

Instancias hasta 30 septiembre. REGALAMOS PROGRAMA. Contestaciones contra reembolso. Diríjase a Academia Muro. Correo n.º 4. Madrid

OPOSICIONES

Instancias hasta 30 septiembre. REGALAMOS PROGRAMA. Contestaciones contra reembolso. Diríjase a Academia Muro. Correo n.º 4. Madrid

do, en incesante batallar, su ámbito estratégico. Paso a paso avanzaban los castillos como gigantes soldados de un ejército de fantasmagoría. Sobre la primera línea el siglo IX acusa ya en sus postrimerías una segunda, que se apoya en el Arlanzón. Hacia el Sur se ha corrido la frontera de la lucha y hacia el Sur ha avanzado también el enjambre laborioso de los monjes labriegos y pobladores, de las aldeas y de los burgos. El conde don Diego Rodrigo Porcellos cabalga, lanza en ristre, desde los altos de Pancorbo, extendiendo hacia abajo la intermitente muralla castellana. Y en la punta de la línea, para cerrar un trecho desguarnecido, acaso por mandato del Rey astur, temeroso del peligro, la barrera se cierra con un imponente castillo, sobre cuya torre más alta ondea airoso el perdón. Es el año 884. En la cúspide de un cerro la nueva fortaleza se

(Continuad.)

Milenario de Castilla

Discurso del ministro de Educación Nacional

(Continuación)

Por eso, señora, sola reina por excelencia en esta fiesta. Por los motivos que lleva en sí vuestra personalidad, por los títulos de honor y de gloria que representa vuestro linaje y vuestra familia, por la altísima prerrogativa que os confiere la Historia presente, que os lega la más excelsa de las aristocracias actuales. Y como a tal reina y señora, yo os rindo pleitesía y homenaje, y os pido vuestra veal y beneplácito al disponerme a cantar, sin más recurso que mi emoción histórica y mi amor a la Patria, la gesta fecunda de Castilla, madre de España.

Los castillos

Cuando España paró en seco a la horda árabe e hizo posible que la

Europa medieval fuese cristiana, allá en la línea fronteriza el reino diminuto de la resistencia contra el Islam se extendió pronto por las montañas y rioscos, donde no lograron siquiera penetrar las águilas de Roma. Recordaban en el horizonte sus crestas nevadas los macizos de Reinos.

Clavaban sus picos en las nubes los altos de Pancorbo. Desde allí incitaba a la codicia la tierra brava y llana que redimiría de una vida pasada entre peñas y ventisqueros. En aquella linde estaban cotidianas escaramuzas los jinetes de Córdoba y las huestes de la Cruz. De allí había que descender para garantizar la continuidad de la Reconquista y la existencia misma del baluarte aislado entre el oleaje invasor. Y allí bajó el

heroísmo de los guerreros del siglo VIII, a vivir en constante alarma defendiendo la frontera. Fué preciso alzar un centinela de piedra. Este centinela se llamó castillo.

La primera línea

Cuando el siglo IX alborca apunta también la Edad de los castillos. Porque muchos, con su maciza mole de piedra coronada de enhiesta dentadura, forman como una línea estratégica, como una barrera de fortalezas que se abrazan a la montaña; y si en las abruptas sierras astures España salvó a Europa de la invasión, en la primera línea de castillos, la que iba desde Oca hasta Amaya, se estrelló ya para siempre el empuje de las huestes del profeta.

El símbolo supremo de nuestra Edad Media es el castillo. Y no un puro símbolo militar. Porque el castillo avanza y con él va naciendo una vida y una civilización nueva. Es Castilla la gran célula vital que teje su trama de fortalezas bélicas y de monasterios. En efecto; a la paz que en la montaña se alza el castillo erizado de lanzas guerreras, a la mansedumbre del valle osan descender hombres de paz con otro designio. P los valles se pueblan a la sombra defensiva de la fortaleza, pero también bajo clamoroso cobijo espiritual de la basilica y la abadía. Diríase que son la línea estratégica del espíritu y de la civilización. Allí van los frailes con sus blanquecinas vestes, cubiertos con la puntiguda cogulla, a crear pueblos, empujando el arado y abriendo sementeras para los primeros trigales, en que ya siempre será fecunda la tierra castellana. El primer labrador de aquella heredad conquistada con sangre fué el monje. Y allí, tras la sementera, nació la aldea y la villa y la ciudad,

pobladas por la gente heroica que gustaba de vivir en arrogante alarma, en perpetua vigilia de combate, atenta al clarín que desde la fortaleza anunciara la presencia del enemigo. Hacia falta organizar aquella vida, y surgió también el jefe, el conde, que unía a la par el mando militar y la jerarquía política. En el siglo IX hay ya un conde en aquella primeriza Castilla. Se llama Rodrigo. Es el señor del pequeño Estado en que se han reunido los primeros castillos, los primeros monasterios, las primeras aldeas. Pequeño Estado que vive dependiente de la Monarquía astur, pero que por ser vanguardia de la Reconquista nace con otro temple, con otro carácter, con ambición de aventura, con ansia indomable de combate, con altanería y afán de libertad e independencia.

Nacimiento de Burgos

Aquella primera Castilla, «la del antiguo dolor», la que, al decir del poeta, era «pequeño rincón cuando Amaya era cabeza», siguió amplián-

Por el hecho de haber sido sorprendidos a las 3.10 horas del día 5 del actual rompiendo a pedradas las bombillas del alumbrado público del Paseo de Don Carmelo, con esta fecha he acordado el ingreso en la Prisión provincial de esta Capital, de los vecinos de la misma, Pedro Baudín Sánchez, Antonio de Quevedo Llacayo, Edgar Caprotti de la Torre, Aniceto Carmona Martín, Agustín de Vega Fernández, Oscar Caprotti de la Torre y Juan Caro Díez, para cumplir un arresto de cuarenta y ocho horas, excepto el primero que será de setenta y dos horas.

Lo que se hace público en este periódico para general conocimiento.

El gobernador civil, *Alejandro Álvarez López-Bañús*.

Nombramiento de dignidades para el Convento de Padres Franciscanos de Avila

Después del Capítulo celebrado en Madrid por los RR. PP. Franciscanos para la nueva elección de sus dignidades y estudio de los problemas de la Orden, han resultado elegidos para regir la Comunidad del Convento de San Antonio de Avila el R. P. Victoriano Rodríguez, guardián, y el R. P. Antonio Flores, vicario.

Nos place sobremanera el hacer constar nuestra satisfacción porque a Ley de obediencia no haya hecho alejarse de nosotros a los religiosos citados tan unánimemente queridos del pueblo avileño.

MACARIO DE DIOS Y DE DIOS MÉDICO

Partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6
Vallespín, 3, principal
(Censura sanitaria núm. 242)

Joven Academia "Alonso Madrigal"

Esta noche se han iniciado en el Paraninfo del Instituto Nacional de Enseñanza Media los actos que organiza «Joven Academia» con motivo de la conmemoración del «Milenario de Castilla» ocupando la cátedra el profesor del Seminario Diocesano, don Luciano Curiel Montero, que ha pronunciado una docta conferencia.

Mañana, a las ocho y cuarto de la tarde y en el mismo local, disertará el Catedrático del Instituto «Ramiro de Maeztu» de Madrid, y auxiliar de la Universidad Central, don José María Moheano, cuyo tema versará sobre «La lengua de Castilla, lengua de España».

Expresamos nuestro reconocimiento al presidente de joven Academia José Belmonte Díez por la atenta invitación que nos ha dirigido.

EL DIARIO DE AVILA

Las ferias de septiembre en Avila

Hoy han comenzado a celebrarse en nuestra ciudad las tradicionales ferias de ganados de todas clases que tienen lugar en las praderas conocidas por el nombre de Las Heras, pasada la barriada de San Nicolás. En este primer día de feria, como siempre ocurre, la animación ha sido casi nula. A mediodía sólo se advertía la presencia de una docena escasa de cabezas de ganado caballar y vacuno y algunas más del de cerdo, lo cual se debe a que en algunos sectores de la provincia el ganado, sobre todo el vacuno, padece cierta enfermedad que le impide el traslado de lugar.

No obstante por la tarde han ido llegando algunas partidas de ganado de diversos puntos que han ido rellenando las casi desiertas praderas, lugar de la feria.

Mañana, segundo día de feria, se espera más animación en transacciones y concurrencia de ganado.

De ello daremos cumplida información a nuestros lectores con los datos más notables referentes a estas ferias típicas de Avila que tanta importancia han revestido todos los años.

Academia de Intendencia ANUNCIO

El día 20 del actual mes, a las once horas, en el patio grande de esta Academia tendrá lugar la venta, en pública subasta, de un caballo y dos mulos de desecho, cuya venta ha sido autorizada por la Superioridad. El importe de este anuncio será sufragado por los adjudicatarios.

El Teniente coronel jefe del Detall-

SE ARRIENDAN 200 obradas de tierra en Costruzzen, con casa y 80 en Muñogrande. Para tratar, con Demetrio Jiménez, en Muñogrande.

SE NECESITA sirvienta que sepa bien de cocina. Razón, Tomás Luis de Victoria, núm. 11, 1.º izquierdo.

VENTA DE FINCAS RUSTICAS en término de Villanueva de Gómez. Informes: Vara de Rey, 1, segundo AVILA

SE VENDE una piara de cabras. Razón: Isaac Peral, 12, Avila.

INAUGURACION Sastrería GALLEGO

(Ex cortador de la casa J. Jiménez, Reyes Católicos, 6 y 8.

VENDO coche dos ruedas. Marqués de Canales, 18.

La Obra Nacional del Cerro de los Angeles

EL MONUMENTO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Donativos entregados a «EL DIARIO DE AVILA»

Don Teodoro González Capitán, 5 pesetas.

DE SOCIEDAD

De días

Hoy los celebra don Pedro Arévalo.

—Mañana, día de San Nicolás de Tolentino celebran también su fiesta onomástica don Nicolás García, doña Nicolasa Vergara y la señora del comerciante de esta plaza, don Angel Pardo.

Petición de mano

Por el industrial de esta plaza, don Isidoro García González, y su señora, doña Aurea Maeso Pedrero, ha sido pedida a doña María de la Visitación San Segundo, viuda de Campillo (don Raimundo) la mano de su simpática hija Basi para el prebido funcionario de la Fiscalía Provincial de Tasas de Avila, don José García Maeso, quedando fijada la boda para el próximo mes de octubre. Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor.

Viajeros

Se encuentra en esta ciudad, donde pasará una temporada, la señorita Eduvigis Collado, funcionaria de la Delegación de Hacienda de Madrid.

Han llegado: De San Sebastián, doña María Rodríguez de Pablo e hijos.

Han salido: Para Madrid, con su distinguida señora e hijos, el aparejador del Servicio eléctrico de la R. E. N. F. E., don Leandro Marcos, que dirigió en el año 1927 los trabajos de ensanche de la doble vía de nuestra Ciudad.

—Para Madrid, el ingeniero señor Averti y señora y las señoritas Pepita Rodríguez, y de Castell.

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Pedro Martín Sánchez Ocaña, director que fué del Grupo escolar «Cervantes». Por su sñra se han ofrecido diversos sufragios.

A su familia reavomamos en esta fecha nuestro sentimiento.

Italia capitula sin condiciones

(Viene de primera página)

Añade que discutió con el jefe del Gobierno italiano los últimos detalles relativos a la capitulación de Italia.—EFE.

Ordenes a los barcos italianos

LONDRES, 8.—Radio Argel ha difundido esta tarde una declaración del almirante Cunningham, comandante jefe del Mediterráneo, que dice que los barcos italianos que se hallen en el Mediterráneo marcharán inmediatamente a Gibraltar, Trípoli, Malta o Alejandría. Los barcos italianos que se hallen en puertos del mar Negro marcharán a puertos rusos. Los barcos mercantes italianos que se encuentren en el mar Negro

En el milésimo cumpleaños de Castilla

(Viene de la 1.ª página).

Cuando la herejía amenaza con destruir a Europa, España mantiene el concepto de la unidad de los pueblos bajo el signo de lo católico, frente a la teoría nacionalista de una Europa heterogénea y neutra que surge con los Estados nórdicos. España quiere evitar la decadencia de Occidente, quiere rehacer aquella Europa una y varia de las Cruzadas con Estados libres en el Gobierno y unidos en el destino; pero cae derrotada en la paz de Westfalia y Europa se entrega a Lutero, después a Rousseau y luego a Marx.

Hasta que viene el 18 de julio. Porque el 18 de julio, camaradas, no fué para recobrar una tranquilidad perdida o para alejar el peligro de caer acribilados a balazos en la calle o para salvar el negocio que se derrumba; bien sabemos que en la España buscada, la paz huiría más definitiva de nuestros espíritus; el 18 de julio fué para lograr, junto al gran significado social de nuestra rebeldía con aquella tremenda injusticia que nos emparedaba entre capitalismo y marxismo, esta otra gran rebeldía nacional de hacer que España vuelva a tener un quehacer en el mundo: el quehacer de lograr la unidad de destino en el universo.

El destino en la verdad teológica

Pero esta misión no ha surgido por casualidad ni nosotros la aceptamos simplemente porque así suceda en la historia: nosotros la aceptamos, España la ha aceptado a lo largo del tiempo, porque teológicamente es la verdadera.

Los pueblos pueden tener fines ocasionales más o menos variados, pero sólo uno puede ser su fin supremo: el que coincide con el fin supremo del hombre; es decir, la misión colectiva de los pueblos en su última razón no puede ser otra que la misión individual de los hombres hecha norma. Y por eso, nosotros que sabemos que Dios ha hecho al hombre con libertad para salvarse y para condenarse, pero con el destino eterno de procurarse la salvación, queremos que los españoles renuncien a la libertad de condenarse y se usen todos en la gran empresa de hacer ver a los pueblos del universo las razones que tienen para abrazar nuestro mismo destino.

La Falange no busca un Estado totalitario

Y así veréis, camaradas, qué poco

se conoce a la Falange cuando dicen que es una especie de cursal de regimenes extrajeros, y qué equivocados están lo que, a fuerza de negarnos originalidad, llaman a nuestro Estado totalitario.

El totalitarismo que, por otra parte, ni siquiera es una fórmula fascista, sino una fórmula general, implantada en otros muchos países, entre ellos Rusia, es un sometimiento del hombre al fin supremo del Estado; el falangismo es un sometimiento del Estado al fin supremo del hombre. La Falange, por tanto, no busca un Estado totalitario, busca la unidad de todos los hombres en su comunidad de destino y quiere que esa unidad sea llevada a todos los pueblos del universo.

Por esa unidad de destino en lo universal ha luchado España a lo largo de su historia, y hay medio millón de mártires en nuestros campos y una División Azul en tierras de Rusia. Porque la presencia de la División Azul, camaradas, no tiene otro alcance político que ese. Alguien ha creído que era la ayuda a una nación amiga o una deuda de gratitud que nosotros teníamos la poca elegancia de pagar en carne humana.

La presencia de la División Azul es la continuidad histórica de nuestro pueblo. Si en esta guerra no se ventilara la derrota o la victoria del comunismo, habría espacio a pensar en el gesto romántico, pero nos aterra demasiado la idea de que el comunismo pueda salir reforzado de la contienda, para que este temor, sin duda compartido por muchos pueblos, no nos embargue por completo y nos obligue a mirar como secundarios los demás problemas que en ella se vealían. La Falange es esto, como en todo, piense en su destino histórico.

La Falange como organización única

Y por esta misma razón, camaradas, no porque nuestro Movimiento haya tenido la humareda de transformarse en dictadura y suprimir todos los partidos políticos para vivir más tranquilamente con uno solo, sino por esta misma fidelidad a la misión de España, la Falange no es una organización coactivamente litaria, sino necesariamente única.

Antes el Estado liberal vivía al margen de toda preocupación trascendente: empezaba por decir que no tenía misión ninguna que cumplir, que su función se reducía a garantizar a la mayoría electoral el libre ejercicio de su voluntad, y, naturalmente, si ese Estado no estaba al servicio de una sola idea no podía basarse en un partido único, sino que tenía que respetar la ex-

Trabajador Agrícola:

Pide en las Delegaciones de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social» los nuevos modelos de Declaraciones de Familia, y así no se interrumpirá el pago del Subsidio Familiar que venías percibiendo para ayuda de tus cargas familiares.

teencia de tantos como intenciones políticas tuvieran sus ciudadanos.

Nosotros, al rescatar para España la concepción de su historia, partimos, por el contrario, de que lo esencial en los pueblos es cumplir su propio destino y seguros de que hemos elegido para nuestra Patria el más fundamental de todos, porque se basa en la más trascendente misión que al hombre corresponde, montamos nuestro sistema sobre definiciones propias que no por viejas dejan de ser una novedad.

Para nosotros la nación no es sencillamente el número de habitantes por kilómetro cuadrado, sino el pueblo al servicio de su destino, y el Estado (estructura de la nación) no es el cumplidor de la mera voluntad popular, sino el cumplidor del destino popular, y como el destino es uno el Estado no puede ser liberal y no puede haber partidos políticos que miran parcialmente los problemas, sino una sola organización que esté a su servicio de una manera total.

El organismo político es necesario

Y no se crea que la Falange es un lujo que el Estado se permite tener, de la misma manera que un día podría cansarse de ella y echarla por la borda. Las organizaciones políticas en los Estados idealistas no son un capricho entretenido, sino una necesidad física de la cual no pueden prescindir hasta su total afianzamiento, como una estructura de hormigón no puede prescindir del encofrado que le da forma y le sostiene durante el fraguado: nacen y mueren con una función que nadie puede preciptar.

En nuestro siglo XVI, el Estado español era sólido católico y no necesitaba un organismo político encargado de sostenerlo; pero si el protestantismo hubiera entrado en nuestras fronteras, automáticamente hubiese surgido un partido protestante encargado de asaltar el Estado y otro católico encargado de defenderlo, y esto hubiera existido, guita o no gustara a los españoles de entonces, hasta que uno de los dos hubiera triunfado y el Estado hubiese adquirido de nuevo solidez.

Pues bien; en España sucede hoy lo mismo: la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se ha lanzado al asalto de un Estado liberal y comunista que amenazaba con hundir definitivamente nuestra ya menguada figura; la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. quiere devolver España a su antigua labor histórica y quiere hacer que el hombre se libre de la tremenda injusticia social del marxismo y del capitalismo.

(Continuará.)

A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, sífilis y venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tomé, número 4
Censura sanitaria número 287

Avila.—Tit. y Enc. de Santa María

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

D. Pablo San Segundo Sánchez

Dueño del comercio «Sonsoles» de Santander
Que falleció el día 10 de septiembre de 1942

A LOS 52 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Julia Castañeda; hijos Pablo, Carlos y María Sonsoles; madre política doña Rosa Álvarez; hermanos don Pedro y don Emiliano San Segundo; hermana política doña Florencia Navas; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones. Todas las misas que se celebren en la capilla de los PP. Agustinos de Santander dicho día, y las que se digan en la parroquia de San Pedro Apóstol de la ciudad de Avila los días 10 y 11 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Avila, 9 de septiembre de 1943.

LA SEÑORA Doña Irene Martín Jiménez

Que falleció en el día de ayer, en Valladolid

A LOS 19 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Justo Juárez Martín; hijo Ricardo; padres don Salustiano Martín (Concejal del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad) y doña Pla Jiménez; hermanos Mariano, Luis y Antonio; padres políticos don Ricardo Juárez y doña María Martín; hermanos políticos don Ciriaco y don Alejandro Juárez; tíos don Germán Viqueiro, don Benedito Hernández, don Román Rodríguez, doña Josefina, doña Francisca, doña Bonifacia y doña Lucina Martín y don Andrés y doña Julia Jiménez, tíos políticos, primos y demás familia.

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan:

El cadáver ha recibido cristiana sepultura en la tarde de hoy. Misa de entierro y honras, mañana viernes, día 10, a las nueve. Misa de San Lázaro, el sábado, día 11, a las nueve. Parroquia, Santiago.

Avila, 9 de septiembre de 1943.

Hagamos patria comprando CIMA, máquina de coser y bordar!

TELEGRAFOS

Convocadas oposiciones para oficiales técnicos. Ingreso con 6.000 pesetas. Exámenes febrero 1944. 171 ingresados en anteriores convocatorias. Profesorado a cargo de don Luis Asiatu Rioja, Dr. Vicente M. Piqueras, don Celestino Minguela y don José Núñez Esclapes. Clases en Colegio «San Juan de la Cruz». Matricula: Blasco Jimeno, 8. Las clases darán comienzo el día 15 del actual.